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Los Cabos, Baja California Sur.- Fue este fin de semana cuando se llevó a cabo en la plaza pública Antonio Mijares el segundo 
informe de trabajo del presidente municipal José Antonio Agundez Montaño. 
 
En punto de las 20:15 horas, dio inicio el evento del segundo informe de gobierno de Los Cabos, donde el presidente municipal de Los 
Cabos José Antonio Agundez Montaño, se presentó con un traje obscuro, camisa blanca y corbata roja, bajo una dinámica de no 
utilizar "telepronter" habló de los ejes de un municipio sano, seguro, de servicio, social y sustentable.  
 
Agundez Montaño dio su agradecimiento a la presencia de los expresidentes municipales de Los Cabos presentes: Francisco 
Palacios, del H. II Ayuntamiento; Manuel Castro Castro, del H. IV Ayuntamiento; CP Miguel Ángel Olachea Palacios del H. V 
Ayuntamiento; Narciso Agúndez Montaño, del H. VII Ayuntamiento; Luis Armando Díaz del H. XIV Ayuntamiento, siendo el 
exmandatario estatal, Narciso Agúndez el más ovacionado. 
 
También estuvieron presentes en dicho informe los senadores Ricardo Barroso Agramont e Isaías González Cuevas, así como el 
diputado federal por el distrito 02, Arturo de La Rosa. 
 
Durante los primeros veinte minutos de haber iniciado el informe, un grupo de personas se manifestaron, exigiendo servicios públicos 
en lo que es el predio La Ballena, fue el mismo Jesús Druk, director de Ecología, quien los atendió, tras quince minutos de diálogo, los 
manifestantes se tranquilizaron y estuvieron esperando que terminara el evento para abordar al presidente y al mismo gobernador del 
estado. 
 
"Sin duda, somos un gobierno comprometido con la ciudadanía, transparente en nuestro desempeño y congruente en nuestra acción, 
y una vez más cumplimos nuestro compromiso, de "hacer lo que decimos y decir lo que hacemos". 
 
"Durante el ejercicio fiscal 2012, se llevó a cabo la revisión, para la recepción de calificaciones crediticias, de dos empresas 
reconocidas a nivel internacional, en materia de finanzas publicas, como los son: Standard and Poor’s y Fitch Rating". 
 
"De calificaciones negativas, pasamos a finanzas estables, las cuales se traducen en una alta calidad crediticia, es decir, nuestra 
administración, ha fortalecido el desempeño presupuestal, mantenido el flujo de liquidez, así como los controles de operación y 
administración".  
 
"Durante el ejercicio 2012, se recaudaron ingresos del orden de mil 293 millones de pesos, de los cuales, el 60 por ciento, corresponde 
a ingresos propios. Lo que nos representa el 21 por ciento de crecimiento, sobre lo presupuestado". 



 
De igual manera, durante el primer trimestre de este año, se obtuvo un ingreso histórico que asciende a 410 millones de pesos, 
ofreciendo a los contribuyentes, estímulos fiscales, a través de descuentos en materia de impuesto predial, los cuales, fueron de un 5 
hasta un 20 por ciento, durante los meses de enero, febrero y marzo. 
 
El ir un paso adelante en nuestro estado, nos mantiene en arduo trabajo y compromiso con la ciudadanía, por esta razón, adquirimos 
el sistema integral de armonización contable (SIAC), por un monto de 8 millones de pesos, con el cual, cumplimos la premisa de 
legalidad, que establece la ley general de contabilidad gubernamental, encomendando su cumplimiento, a todos mis colaboradores; 
dicha ley, nos facilita el proceso administrativo en nuestro municipio y eficiente la utilización de los recursos públicos.  
 
"Por lo que hoy, somos pioneros en Baja California Sur, en la implementación de estas herramientas de modernidad tecnológica, y de 
compromiso con la legalidad. 
 
Como parte del mensaje dirigido a la ciudadanía cabeña, el presidente municipal de Los Cabos, José Antonio Agúndez Montaño, dio a 
conocer que en la construcción de un Municipio Seguro, se invirtieron 75 millones de pesos en vehículos y equipamiento para la policía 
municipal, con el fin de reforzar la seguridad del municipio. 
 
En significativo evento, el alcalde Agúndez destacó acciones que realiza el XI Ayuntamiento bajo el mando del encargado de despacho 
de la Dirección General de Seguridad Pública, Policía Preventiva y Tránsito Municipal, Salvador Catellanos Álvarez, como lo es: la 
operación de 11 cámaras de video vigilancia, colocadas en puntos estratégicos del municipio y enlazada al C2; la reglamentación y 
operación de la Comisión de Honor y Justicia, con la finalidad de atender de manera inmediata las aquejas ciudadanas en contra de 
algún elemento policiaco, así como la rehabilitación y pintado de señalización vial, entre otras acciones más. 
 
En su discurso, el presidente municipal cabeño, también indicó que "de los 722 elementos que integran el cuerpo de seguridad pública 
municipal, el 53 por ciento del personal fue evaluado por el Centro Estatal de Control y Confianza", asimismo, señaló el fortalecimiento 
en la policía turística con el reclutamiento de 40 elementos egresados de la quinta generación de la Academia de Policía de Los 
Cabos, así como la creación de un grupo especial para la atención a la violencia intrafamiliar, con el fin de erradicar estas conductas. 
 
Antonio Agúndez, también reconoció el trabajo conjunto de los tres órdenes de gobierno, así como del Fideicomiso de Obras de 
Infraestructura Social de Los Cabos, el FOIS, que en conjunto con el Gobierno de Los Cabos invirtieron 14 millones de pesos en 
infraestructura urbana de vialidades, mejorando las calles y avenidas de Cabo San Lucas, San José del Cabo y la Zona Rural, 
"reconozco a mis amigos empresarios y agradezco su confianza a este su gobierno municipal de Los Cabos", puntualizó el alcalde. 
 
Para cerrar con su informe el mandatario municipal declaró: "señor gobernador, le agradezco el apoyo brindado a nuestro gobierno, a 
los sectores de nuestra comunidad, a los cabeños y cabeñas, que con su trabajo cotidiano, juntos hacemos un municipio prospero". 
 
"A mis amigas y amigos legisladores del ámbito local y federal, a quienes les reitero mi disposición, de seguir construyendo los 
espacios de gestión, para lograr una mayor inversión de recursos para Los Cabos; sin embargo, les hago un llamado para que nos 
apoyen en la búsqueda de esa posibilidad; en este momento les hago llegar a ustedes un concentrado, de obras y acciones 
propuestas a la cámara de diputados del congreso de la unión, para que nos apoyen en la gestión de recursos". 
 
Agradezco también a mis amigos y amigas empresarios de Los Cabos, de los colegios de profesionistas, de las cámaras, de las 
organizaciones y asociaciones civiles, por su confianza y firme compromiso con los cabos. 
 
"A mi esposa, como presidenta del sistema DIF municipal ha realizado un trabajo constante y permanente de atención a los sectores 
más vulnerables de nuestra comunidad; acciones como la casa hogar "una luz en mi vida", llevan la firme disposición de atender, 
mediante la asistencia social a los más desprotegidos".  
 
Por su parte al hacer uso de la voz el gobernador del estado, Marcos Covarrubias Villaseñor, menciono que "los tres niveles de 
gobierno están sumando esfuerzos para que Los Cabos tenga el sitio que hoy cuenta en el ámbito a nivel nacional e internacional y 
que sus habitantes logren una mejor calidad de vida" 
 
El ejecutivo estatal mencionó que "durante estos dos primeros años se han concretado acciones para el fortalecimiento de este 
municipio en infraestructura y aplicación de programas, que gracias al esfuerzo conjunto del gobierno federal, estatal y municipal estos 
logros están a la vista de todos sus habitantes". 
 
"Desde el inicio de mi gobierno hicimos un compromiso de trabajar sin distingos, desde Los Cabos hasta Isla Natividad, sin egoísmos y 
sin colores partidistas, desde entonces hemos ido de la mano los tres niveles de gobierno. Juntos nos dimos cuenta que el reto que 
tendríamos estaba en el aspecto económico, en donde se pudiera reactivar la actividad preponderante de Los Cabos y de Baja 
California Sur que es el turismo en donde logramos en este 2012 repuntes considerables para beneplácito de todos", agregó. 
 
Covarrubias Villaseñor mencionó que en estos dos años se han concretado obras y acciones como la construcción del Centro 
Internacional de Convenciones de Los Cabos en donde se aplicaron mil 200 millones de pesos, el puente Rosarito con una inversión 
de los 90 millones de pesos, el inicio del libramiento del Cabo San Lucas-San José del Cabo que tendrá una inversión final de 2 mil 
millones de pesos, la conclusión de la carretera La Paz-Cabo San Lucas que en este último año se le aplicaron 500 millones de pesos, 
el embellecimiento del corredor turístico a petición del Consejo Coordinador Empresarial en donde se depositaron 50 millones de 
pesos, así como el reencarpetado del corredor turístico y el estacionamiento del Lote ocho de la marina de Cabo San Lucas que está 
por concluir. 
 
De igual forma, destacó que gracias a la intervención del Congreso del Estado se logró que el 100 por ciento de los impuestos 
estatales del tres por ciento al hospedaje y que oscilan alrededor de los 150 millones de pesos se apliquen directamente a la 



promoción turística,  
 
Mencionó que el año anterior fue un ciclo extraordinario para Los Cabos en materia turística, al haber captado 1.5 millones de 
pasajeros vía aérea, lo que pone a este destino por encima de otras ofertas nacionales como Vallarta y Acapulco, lo que nunca antes 
había sucedido. 
 
Finalmente el gobernador reiteró el compromiso de seguir sumando esfuerzos con el gobierno que encabeza el alcalde José Antonio 
Agundez Montaño e ir de la mano del gobierno federal que preside Enrique Peña Nieto, para seguir haciendo de Baja California Sur y 
de Los Cabos, el mejor lugar para vivir e invertir. 

 


